
20. - 22. november »  innsbruck » www.premierentage.at  »   »    »

Ticket ausschließlich gültig für den Besuch der 

Premierentage für eine Person von

Do 20.11.08 16.00 bis So 23.11.08 6.00 Uhr

Es gelten die allg. Beförderungsbedingungen der 

Innsbrucker Verkehrsbetriebe und Stubaitalbahn 

GmbH gültig in der Kernzone Innsbruck 

ausgenommen die Linie „The Sightseer“

wir bewegen die stadt.

 PREMIERENTAGE INFO
Zahlreich und vielfältig sind die Orte der Auseinandersetzung mit zeitgenössischer Kunst in 
Innsbruck. Im Rahmen der Premierentage stellen sich einmal im Jahr ausgewählte öffentliche 
und private Galerien sowie temporäre und etablierte Kunstprojekte und –initiativen 
gemeinsam vor und öffnen ihre Türen. Der angelegte Kunst-Parcours durch die Stadt Innsbruck 
führt BesucherInnen dann von einer Ausstellungsstation zur nächsten. Die Premierentage 
präsentieren heuer installative und malerische Arbeiten, Fotografien und Performances und 
beschäftigen sich mit Architektur, Musik und Design. Sie bieten 2008 ein dichtes Programm mit 
mehreren Vernissagen, einer Fülle an Führungen und Gesprächen mit KünstlerInnen und laden 
zu Vorträgen, Lesungen sowie einem Fest anlässlich des 10-jährigen Jubiläums.
Numerous and diverse are the places concerned with contemporary art in Innsbruck. In the framework of 

Premierentage selected public and private galleries as well as temporary and well established art projects 

and initiatives introduce themselves and open their doors collectively. An arranged art parcours through 

the city of Innsbruck guides visitors from one exhibition station to the next. This year photographies and 

performances are presented besides paintings and installations. Furthermore the event deals with 

architecture, music and design. Offering a compact schedule with several openings, a series of guided 

tours and talks with artists Premierentage invites to lectures, readings and a party in occasion of the tenth 

anniversary.
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Konzept und Organisation: IRENE TISCHLER, office@premierentage.at , www.premierentage.at
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 WORKSHOP für KINDER von 7-13 Jahren: „RECYCLING-SPIELZEUG“
Ausgehend von der Ausstellung „Karl Wutt: Stile von Gegenden und Gegenständen" wandern wir durch ferne Länder. Vor allem die 
Welt der Kinder wird uns faszinieren, z. B. wie erfinderisch sie ihr Spielzeug aus allem Möglichen selbst machen. Und auch wir 
werden aus den unterschiedlichsten Gegenständen „Recycling-Spielzeug“ bauen: kläffende Hunde, tollkühne RadfahrerInnen, 
tanzende Schurk/inn/en und vieles mehr.

»  Zeit und Treffpunkt: Samstag 14:30-17 Uhr » im aut. architektur und tirol
          Anmeldung erforderlich: 0512/571567 oder office@aut.cc 
          Lois-Welzenbacher-Platz 1 (im Adambräu) » 6020 Innsbruck » +43/512/571567 » office@aut.cc » www.aut.cc

 PARCOURSGESPRÄCH
Die Künstlerin Maria Peters führt an ausgewählte Orte der Premierentage 08 und spricht über ihren Zugang zu zeitgenössischer 
Kunst, Ausstellungsräumen und Kunstvermittlung.
           » Zeit und Treffpunkt: Samstag 14-15:30 Uhr » Informationsstand (in der Galerie Widauer)

 INFORMATIONSSTAND in der Galerie Widauer / information desk
Hier erhalten Sie Informationen und Unterlagen zu den einzelnen Programmpunkten sowie Presseinformationen:
Samstag 11-18 Uhr.
Here you get information and leaflets about the schedule of Premierentage 08. Our press information package is available, too:

Saturday 11 a.m. to 6 p.m.

 EINTRITT / admission
Alle Veranstaltungen und Ausstellungen im Rahmen der Premierentage 08 können kostenlos besucht werden.
All events and exhibitions within the framework of Premierentage 08 are free of charge.

 ÖFFNUNGSZEITEN / opening hours
Außerhalb der Veranstaltungsreihe sind alle Ausstellungsorte am Samstag von 11-18 Uhr geöffnet. Ausnahmen: Kunst im Gang und 
Künstlerhaus Büchsenhausen, Samstag geschlossen.
Beyond the series of events all exhibitions are open on Saturday from 11 a.m. to 6 p.m. Exceptions: Kunst im Gang and Künstlerhaus 

Büchsenhausen, Saturday closed.
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Donnerstag 20:00 » Galerie Widauer
              Erlerstrasse 13 » 6020 Innsbruck » +43/664/4330550 » johann.widauer@utanet.at » www.widauer.at

ERÖFFNUNG / opening:  HUBERT KIECOL
Hubert Kiecols Arbeiten sind geprägt von einer selbstverständlichen Klarheit und erscheinen durch ihre reduzierten
Formen zeitlos und allgemein gültig. Seine Skulpturen werden aus dem architektonisch-funktionalen Kontext gelöst und existieren nur mehr als 
Form, die durch Reduktion und Proportion eine neue Gewichtung erhalten.
The works of Hubert Kiecol are characterized by natural clarity and appear to be timeless and universally valid because of their reduced forms. His sculptures are 
taken out of an architectural-functional context and exist as pure forms.

Reguläre Öffnungszeiten

Di-Do 14-18, Fr 9-13 
Ausstellungsdauer

21.11.08-01.09

Reguläre Öffnungszeiten

Di-Fr 15-19, Sa 10-13

Ausstellungsdauer

22.11.-13.12.08

Freitag 20:00 » Galerie im Andechshof
Innrain 1» 6020 Innsbruck » +43/5125360-1654

ERÖFFNUNG / opening:  BARBARA DOSER  „_versus_“
Der Ausstellungstitel bezieht sich auf das Thema „Formen in Bewegung versus Bewegung als Form", das an Hand von
Videos, Malerei und Prints der letzten Jahre veranschaulicht wird. Barbara Doser erklärt: „Es ist ein essentieller Aspekt meines Gesamtwerkes, ein 
Spektrum der Wahrnehmungsmöglichkeit desselben Bildmaterials zu ermöglichen.“
The title of the exhibition refers to the theme „forms in motions versus motion as a form“ and shows videos, paintings and prints from the last few years.

Samstag 17:30 » FO.KU.S Foto Kunst Stadtforum
BTV Stadtforum Innsbruck (Erlerstraße) » 6020 Innsbruck » +43/505333-1409 » www.btv-fokus.at

FÜHRUNG / guided tour:  LIFE IS STRANGER THAN FICTION
Street photography in ausgewählten Positionen aus der Sammlung der Albertina: David Goldbatt, Lee Friedlander, Joel
Meyerowitz. William Eggleston, Saul Leiter, Robert Frank, Jitka Hanzlová u.a.
Street photography from the Albertina’s photographic collection featuring David Goldbatt, Lee Friedlander, Joel Meyerowitz. William Eggleston, Saul Leiter, Robert Frank, Jitka Hanzlová and others.

Reguläre Öffnungszeiten

Mo-Fr 11-18, Sa 11-15
Ausstellungsdauer

10.11.08-31.01.09

Donnerstag 18:30 » Kunstpavillon
            Rennweg 8a (kleiner Hofgarten) » 6020 Innsbruck » +43/512/581133 » pavillon@kuenstlerschaft.at » www.kuenstlerschaft.at

ERÖFFNUNG / opening: BEN POINTEKER „dieses wilde Klaffen“ / “this wild gaping”
Ben Pointeker zeigt zwei raumgreifende Videoinstallationen. In suggestiven Bildsphären, die Muster des Erzählkinos
wachrufen, beschäftigt er sich mit Rhetorik und Struktur des (visuellen) Erzählens jenseits des Narrativen. Das dissoziierte Bild und die Leerstelle
sind dabei die HauptakteurInnen.
Ben Pointeker shows two expansive video installations. Through suggestive visual spheres, he explores the elocution and structure of storytelling beyond the narrative.

Reguläre Öffnungszeiten

Di-Fr 10-12, 14-18, Sa 11-17

Ausstellungsdauer

21.11.08-03.01.091

Donnerstag 18:30 ERÖFFNUNG der PREMIERENTAGE 08
   » Kunstpavillon Rennweg 8a (kleiner Hofgarten) » 6020 Innsbruck

Feierliche Begrüßung zu den 10. Premierentagen und Eröffnung durch Frau Hilde Zach (Bürgermeisterin der Stadt Innsbruck),
Mag.ª Dr. Beate Palfrader (Landesrätin für Kultur und Bildung), Mag. Joseph Secky (Leiter der Abteilung VI/1 in der Kunstsektion),
MMag.ª Irene Tischler (Leiterin der Premierentage) und Mag.ª Ingeborg Erhart (Leiterin des Kunstpavillon).
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Freitag 18:30 » Galerie im Taxispalais
Maria-Theresien-Straße 45 » 6020 Innsbruck » +43/512/5083171 » taxis.galerie@tirol.gv.at » www.galerieimtaxispalais.at

ERÖFFNUNG / opening: RITORNELL - NEUN GESCHICHTEN und ŠEJLA KAMERIĆ
Das „Ritornell“ steht als Metapher für neun künstlerische Arbeiten von Halil Altindere, Fernando Bryce, Patricia Esquivias,
Deimantas Narkevicius, Olaf Nicolai, Ola Pehrson, Romana Scheffknecht, Erzen Shkololli und Amelie von Wulffen, in denen die Wiederkehr von 
Motiven, das Wiedererzählen eine Rolle spielen. Die Motive kommen aus verschiedenen Diskursen, aus Geschichte und Gegenwart, aus dem Alltags-
leben wie auch aus der Politik; sie sind sowohl real als auch fiktiv. Die Videoinstallation What Do I Know  aus der Ausstellung Šejla Kamerić beschäftigt 
sich mit der Zeit, als die Großeltern der Künstlerin noch jung waren. Schauplatz ist das Haus des Großvaters in Sarajewo, der im Erdgeschoß ein Café 
betrieben und im Obergeschoß gewohnt hatte.
The “Refrain” (ritournelle) works as a metaphor for nine art works where the return of a motif, the process of re-telling is playing an important role. The video-installation „What Do I Know“ 
from the exhibition of Kamerić deals with the time when the artist‘s grandparents were young. The setting is the house of her grandfather in Sarajevo.

Reguläre Öffnungszeiten

Di-So 11-18, Do 11-20
Ausstellungsdauer

21.11.08-25.01.093
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Reguläre Öffnungszeiten

Mo-Fr 8-18Freitag 21:00 » Kunst im Gang Theologische Fakultät der Universität Innsbruck
Karl-Rahner-Platz 1 » 6020 Innsbruck » +43/512/507-8528 » dekanat-theologie@uibk.ac.at » www.uibk.ac.at/theol/gangkunst

PERFORMANCE:   MATTHIAS PFLUG „invasion v“
Matthias Pflug (Maultrommel, Muschel, Didgeridoo), Maria Gstättner (Fagott) und Siggi Haider (Ziehharmonika, Stimme, Percussion) gestalten eine Videomu-
sikperformance als Teil der Ausstellung „invasion i“. Sie versteht sich als Statement zum psychologischen Phänomen „scapgoat transference“, das 
Naturveränderungen in Bezug zum vermeintlichen Sinnfindungswerkzeug der Kreation setzt.
Pflug’s video music performance „invasion v“ relates the psychological phenomenon of “scapgoat transference” to the existential human drive towards creation.
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Reguläre Öffnungszeiten

Mo - Fr 15-18
Ausstellungsdauer

22.11.-31.12.08

Freitag 21:45 » Galerie A4 & GARAGE SPAN
Angerzellgasse 4 » 6020 Innsbruck » +43/699/17581968

ERÖFFNUNG / opening: HERWIG WEISER
Heuer mit Ausstellungen in Seoul, Peking und Paris vertreten, zeigt der Künstler eine Variation der Maschineninstallation 
„Death before disko“, außerdem ein Video, das in Kooperation mit Philipp Quehenberger entstanden ist sowie Zeichnungen.
Zur Eröffnung laden wir zu Glühwein, Brötchen und Sound by Christian Egger.
GARAGE SPAN: Präsentation der Tasche Premierentage 08, entworfen von Hermine Span - limitierte Auflage.
Herwig Weiser shows the installation "death before disko", a video featuring Philipp Quehenberger and drawings. At the opening we serve hot wine, snacks and sound by Christian Egger.

Garage Span presents the bag Premierentage 08 designed by Hermine Span - limited edition.
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Samstag 10:00 » Galerie Rhomberg
    Templstr. 2-4 » 6020 Innsbruck » +43/512/5880800 » rhomberg@galerie-rhomberg.at » www.galerie-rhomberg.at

FÜHRUNG / guided tour: DAVID LaCHAPELLE
Mit David LaChapelle wird der Meister der außergewöhnlichen Fotografie präsentiert. Dieser traf in den 1980er Jahren in
New York Andy Warhol und wurde daraufhin professioneller Fotograf bei Warhols Zeitschrift „Interview“. Er setzte Stars und
Models mit leuchtenden Farben und schockierenden Posen in Szene und entwickelte damit seinen eigenen Stil, der ihn weltberühmt machte.
David LaChapelle is one of photography’s brightest stars bringing high intensity, larger than life images to the pages of magazines worldwide. His photographic style is not comparable with 
anyone else’s.

Reguläre Öffnungszeiten
Mo-Fr 9:30-18 Sa 9:30-12:30
an den Adventsamstagen: 

9:30-17
Ausstellungsdauer

15.11.08-24.01.09
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Samstag 11:00 » Galerie im Taxispalais
FÜHRUNG  durch die Ausstellungen / guided tour through the exhibitions:

RITORNELL - NEUN GESCHICHTEN und ŠEJLA KAMERIĆ3

Reguläre Öffnungszeiten

Di-Fr 11-18, Do 11-21,
Sa 11-17

an Feiertagen geschlossen
Ausstellungsdauer

26.09.-20.12.08

Samstag 11:30 » aut. architektur und tirol
Lois-Welzenbacher-Platz 1 (im Adambräu) » 6020 Innsbruck » +43/512/571567 » office@aut.cc » www.aut.cc

BRUNCH:    NEUES BAUEN IN TIROL 2008
Mit der Präsentation sämtlicher zur „Auszeichnung des Landes Tirol für Neues Bauen 2008“ eingereichter Projekte bietet die
Ausstellung einen repräsentativen Querschnitt durch die Tiroler Architekturlandschaft der unmittelbaren Vergangenheit.
Bei einem Brunch werden einige der PreisträgerInnen ihre Projekte persönlich vorstellen.
The exhibition shows all projects that competed for the “Award of the Province Tyrol for Contemporary Building 2008” and gives a representative cross section of recent architecture in Tyrol.
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Reguläre Öffnungszeiten

Mo-Fr 10-13
Ausstellungsdauer

08.11.-27.11.08

Samstag 12:30 » artdepot
  Maximilianstraße 3 » 6020 Innsbruck » +43/650/5531985 » office@art2rent.at » www.art2rent.at

LESUNG / reading:   GEORG PAYR
Zur laufenden Ausstellung Andreas Paulic und Ian Sanders „Notizen / Exposées“ liest der bekannte Tiroler Autor Georg Payr.
Die Künstler stehen darüber hinaus für Gespräche zur Verfügung.
The famous tyrolean writer Georg Payr reads a text about the main theme of the current exhibition Andreas Paulic und Ian Sanders „notes / exposées“. Furthermore, the artists are 
available for talks.
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Samstag 13:30 » Initiative von Mitgliedern der Tiroler Künstlerschaft und des Kunstnetz Tirol
                         Schaufenster der Maria-Theresien-Straße der kooperierenden Unternehmen* » 6020 Innsbruck » +43/512/586290
                       » h.meinhart@tsn.at

FÜHRUNGEN / guided tours „Maria Theresien KUNST Straße“
und KÜNSTLERiNNENGESPRÄCHE / and artist talks:
Mit / with: Anna M. Achatz, Manfred Egger, Birgit Kopp, Georg Loewit, Hedwig Meinhart, Elisabeth Moser, Michaela Niederkircher, Sabina J. Pisanska, 
Thomas Riess, Thomas Schafferer, Nora Schöpfer, Siegfried A. Schwendtner, Christiane Spatt, Michael Unterluggauer, Michael Ziegler, Wolfgang Wallner
* Apple, Baer, Benetton, Don Gil, Eduscho, Fielmann, Frechinger, Klammer, Leitner, Lush, Marionnaud, Norz, Palmers, Petera, Rajsigl, Salamander, Schirmer, St. Anna Apotheke, 
Timeless, Tui, Tyrolia, Uni-Credit/Bank Austria, Weigand, Zelger

Ausstellungsdauer

20.-22.11.08
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Samstag 14:30 » Galerie Nothburga
Innrain 41 » 6020 Innsbruck » +43/512/563761 » www.galerienothburga.at » info@galerienothburga.at

KÜNSTLERGESPRÄCH/ GERHARD FRÖMEL und HUBERT LAMPERT
artists talk:
Die beiden Künstler machen sich vage Gedanken über ihre konkrete Kunst. Hellmut Bruch fungiert als Moderator und bereichert das Gespräch durch 
seine Erkenntnisse in der konkret-konstruktiven Kunst.
Both artists reflect vaguely on their concrete art. Hellmut Bruch moderates and enriches the debate with concrete-constructive art cognitions.

Reguläre Öffnungszeiten

Mi-Fr 16-19, Sa 10-12:30 
Ausstellungsdauer

22.10.-22.11.0811

Samstag 15:30 » Kunstraum Innsbruck
   Maria-Theresien-Straße 34 (Arkadenhof) » 6020 Innsbruck  » +43/512/584000 » office@kunstraum-innsbruck.at
   » www.kunstraum-innsbruck.at

VORTRAG / lecture:   DR. LENA MACULAN über GERWALD ROCKENSCHAUB 
Mit dem Vortrag der Kunsthistorikerin Dr. Lena Maculan wird das Werk von Gerwald Rockenschaub einem interessierten Kunstpublikum näher 
gebracht. Dr. Lena Maculan leitet das Department für Editionen der Galerie Thaddaeus Ropac in Salzburg und schreibt für das Kunstmagazin Parnass.
Dr. Lena Maculan gives a lecture on the occasion of the exhibition by Gerwald Rockenschaub aiming to introduce his work to an art-loving audience.

Reguläre Öffnungszeiten

Di-Fr 11-18, Sa 11-17
Ausstellungsdauer

25.10.-06.12.0812

Samstag 16:30 » Galerie 22A - Leben mit Kunst
    Wilhelm-Greil-Straße 15 » 6020 Innsbruck » +43/664/3826573 » office@galerie22a.at

FÜHRUNG / guided tour:  „ICH … und die Welt“ / “Me … and the world”
Die Ausstellung zeigt Kunst, die aus dem Rahmen fällt von Jugend, die aus dem Rahmen fällt. Die gezeigten Bilder
stammen von Jugendlichen, die während des Aufenthaltes in der psychotherapeutischen Station der Univ. Kinderklinik
Innsbruck entstanden sind und die das „Ich“ im Bild sichtbar machen.
The gallery presents pictures from the children’s psychotherapeutic station of the university hospital in Innsbruck.

Reguläre Öffnungszeiten

Mo-Do 10-12, 14-17
und nach tel. Vereinbarung

Ausstellungsdauer

07.11.-29.11.08
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Reguläre Öffnungszeiten

Di-So 9-18
Samstag 18:30 » kunstforum ferdinandeum / Tiroler Landesmuseum Ferdinandeum
  Museumstraße 15 » 6020 Innsbruck » +43/512/59489 » sekretariat@tiroler-landesmuseen.at » www.tiroler-landesmuseen.at
  » kunstforum.tirolerlandesmuseum.at

PREMIERE SCREENING: TIME NO TIME
Das Projekt „time no time“* von PARALLEL MEDIA – aka Barbara Doser und Hofstetter Kurt polarisiert Bewegtbild hinsichtlich Geschwindigkeit, Zeit 
und Wahrnehmung bestimmt durch Parallelität und Kreislauf. Zum Thema werden Enstase und Ekstase der Bewegung und ihre Zeitwahrnehmung.
The project “time no time” polarizes moving picture in terms of speed, time and experience through parallelism and circulation. The enstatics versus the exstatics of movement and their 
experience of time becomes the theme.

*Das Projekt erfolgt mit Unterstützung von Wien Kultur und Tirol Kultur.
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Samstag 19:30 » Künstlerhaus Büchsenhausen
    Weiherburggasse 13 » 6020 Innsbruck » +43/512278627 » office@buchsenhausen.at » www.buchsenhausen.at

PRÄSENTATION:   BÜCHSENHAUSEN OPEN HOUSE, REVISITED
KünstlerInnen und Fellows des Künstlerhauses präsentieren aktuelle Arbeiten und Projekte.
Artists and fellows at the Künstlerhaus present recent works and projects.

Mit / With: Lieven de Boeck, Fatima Bornemissza, Brigitta Kuster, Michaela Niederkircher, NLK Kultur, Kirstin Rogge, Birgit Schlieps, Christian Stefaner-Schmid u.a.
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Samstag 22:30 » medien.kunst.tirol » veranstaltungsort pmk
Produktionsbüro für intermedialen Kommunikationstransfer » Ferdinand-Weyrer-Straße 15 » 6020 Innsbruck
» office@mkt.at » www.mkt.at

EVENT:   PECHA KUCHA
2003 in Tokio initiiert, versteht sich diese Präsentationsform als ein Treffpunkt für die kreative Szene. Es stehen 6:40 Minuten und 20 Bilder zur Verfügung, um 
ein selbst gewähltes Thema zu gestalten. Für die erstmals in Innsbruck statt findende Veranstaltung wurden acht Persönlichkeiten aus dem Kreativ-Pool Tirols 
eingeladen.
Initiated 2003 in Tokyo Pecha Kucha is a form of presentation which allows every presenter to talk for 6:40 minutes about a free chosen subject, showing no more than 20 pictures.

doors open
22:00
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Samstag 23:30 » p.m.k
                       Viaduktbögen 16 (Büro), 19+20 » 6020 Innsbruck » +43/512/908049 » office@pmk.or.at » www.pmk.or.at

LIVE:    TOYDEATH, DJ`s JOHN E. FLASH (alien explorer) & MEISTER (djs aus mitleid)
Das australische Trio Toydeath generiert Musik ausschließlich aus teilweise leicht modifiziertem Kinderspielzeug. Und um dem Wahnsinn auch 
optisch gerecht zu werden tritt die Band als Spielzeugpuppen verkleidet auf. Da wird jeder Kindergarten grün vor Neid! Dada – Horror – Pop.
Toydeath use children’s electronic toys to create music you have never heard before! They have collected an arsenal of toys to make any kindergarten green with envy.

FEST / party
PREMIERENTAGE 08
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